

MCP-ES rinde cuentas sobre trabajo anual a Instancia política y Autoridades nacionales



En un ejercicio de transparencia, el Mecanismo Coordinador de País El Salvador presentó su gestión anual. A pesar de los logros alcanzados en el año, uno de los principales retos es gestionar nuevos donantes en 2012.

El Mecanismo Coordinador de País El Salvador MCP-ES cerró el año con su rendimiento de cuentas a instancia política y autoridades nacionales en el que detalló los logros alcanzados este año y los retos para 2012. La actividad se realizó el 7 de diciembre y fue presidida por el Vicepresidente de la República y Ministerio de Educación ad honorem, Prof. Salvador Sánchez Cerén; la Ministra de Salud, Dra. María Isabel Rodríguez; el representante de PNUD, Sr. Richard Barathe; y de parte del MCP-ES, su presidente, el Sr. William Hernández y su secretaria, Sra. Doris de Alvarado.

El presidente del MCP-ES, Sr. William Hernández, destacó los logros del MCP-ES alcanzados este año: la consolidación de las propuestas de R7 y RCC; la aceptación de El Salvador para participar en proceso de evaluación para optar a fondos del Segundo Ciclo de Solicitudes Basadas en la Estrategia Nacional (NSA); la visita del Panel de Alto Nivel del Fondo Mundial; y los resultados de Evaluación Conjunta de la Estrategia Nacional. La capacidad técnica de las comisiones encargadas de elaborar las propuestas y la solidez de la multisectorialidad del mecanismo fueron elementos definitivos para alcanzar estos logros.

La Vicepresidenta, Lcda. Iris de Reyes señaló los retos para 2012. El principal reto es conseguir nuevos donantes para continuar los proyectos de país en respuesta al VIH, debido a la crisis económica mundial que atañe al Fondo Mundial. También señaló como reto lograr la implementación al 100% de los recursos ya asignados al país, tanto de la propuesta consolidada como de la Ronda 9 de Tuberculosis, entre otros.

Los representantes de las Unidades ejecutoras, Dra. Celina de Miranda, de PNUD, y Dr. Julio Garay, de MINSAL, presentaron los avances del desarrollo de los proyectos en VIH y Tuberculosis, respectivamente.

En el área de VIH se ha fortalecido Plan Estratégico Nacional Multisectorial al reducir nuevas infecciones y reinfecciones de VIH y otras ITS, al formar a niños, niñas y adolescentes en prevención de VIH e ITS, al informar a la población sobre las formas de prevención y transmisión del VIH, al asegurar la provisión de condones en todos los servicios para personas con VIH, al asegurar el acceso a servicios de salud adaptados especialmente a jóvenes, al proporcionar servicios de prevención para el VIH y otras ITS en centros penitenciarios, señaló, entre varios logros, la Dra. Celina de Miranda, de la Unidad Ejecutora de PNUD.

El Dr. Garay, de MINSAL, señaló que en el área de Tuberculosis ha fortalecido el programa, con la contratación de recursos profesionales de enfermería, laboratorio clínico, rayos X, médicos y motoristas;

han incrementado los casos de tuberculosis diagnosticados en los centros penitenciarios de nuestro país; se ha fortalecido de la operativización del programa en los centros penitenciarios, mediante la conformación de equipo técnico multidisciplinario, entre otros logros. El programa de Tuberculosis es apoyado por la unidad ejecutora de PNUD.

El representante del PNUD, el Sr. Richard Barathe concluyó que el VIH y la Tuberculosis “El VIH y la coinfección con tuberculosis atacan por lo general en sus años más productivos a la población, sumiendo a familias en la pobreza. Se reconoce que el SIDA tiene un impacto sobre el logro de los Objetivos de desarrollo del milenio, en especial en lo que se refiere a educación, a género, a la reducción de la pobreza y a la mortalidad materno infantil”

Ante la crisis financiera mundial

Ante la crisis financiera internacional, en septiembre de este año, el Fondo Mundial suspendió el proceso de aplicación de fondos a través de Ronda 11. Esto generará dificultades de ejecución a los países que dependen únicamente de la subvención del Fondo Mundial.

El MCP-ES creó un comité de gestión de nuevos integrado por la Jefa el Programa Nacional de VIH, el representante de ONUSIDA en El Salvador y el Presidente del MCP-ES. La Ministra de Salud, Dra. María Isabel Rodríguez, señaló la dificultad del Fondo Mundial para recaudar los fondos necesarios para continuar apoyando nuevas convocatorias. Pero destacó la eficiencia y transparencia de la ejecución de los fondos anteriores: “Lo importante es que con ello hemos desarrollado áreas de trabajo que desde el Ministerio no podemos hacer debido a que reforzamos la atención a las personas con VIH SIDA”, dijo.

El representante de PNUD, Sr. Richard Barathe, destacó la “excelente la ejecución que desde El Salvador se ha venido dando a la respuesta y es un punto a favor para continuar en este contexto obteniendo recursos de la comunidad de donantes. Es por eso que es tan importante lograr la eficiencia en la gestión de estos recursos y la obtención de resultados de forma oportuna, ante un donante”.

El Salvador seguirá fortaleciendo el Plan estratégico de país, con el cual podrá aplicar a otros fondos de organismos que no sean del Fondo Mundial.

